ASSEMBLEE GENERALE 4 JUIN 2016 | candidature





Catherine Giboin

Consultante santé publique Chargée de TD de 2006 à 2011 (Paris I : Mastère Économie et Gestion des systèmes de santé) HEC, DESS Développement et Coopération (Paris I), Msc. Health Policy, Planning and Financing (London School of Hygiene & London School of Economics)

L'essentiel de mon parcours à MdM depuis 1994 s'est effectué à l'international (Jordanie, Pakistan, Tibet, Sri Lanka, Moldavie, Palestine Gaza...) en assumant successivement les différentes places du triptyque (desk, coordinateur et responsable de mission) puis en menant des missions exploratoires.

De 2006 à 2012, membre du Conseil d'administration (et trésorière de 2006 à 2011), j'ai appréhendé les différents enjeux de l'organisation et contribué à la réflexion en particulier autour de la croissance, de la diversification des bailleurs et de l'élaboration des priorités stratégiques de MdM qui préfiguraient le projet associatif et le plan stratégique.

C'est sur la base de cette expérience et grâce aux débats qui animent MdM que j'ai construit et forgé mes convictions et mes compétences. Ces années ont été riches et exigeantes ; elles m'ont permis de connaître MdM dans ses forces et ses fragilités.

Croissance et indépendance

Nous sommes tous convaincus de l'importance du modèle MdM autour de l'engagement de professionnels militants, salariés et bénévoles. La croissance de l'organisation, l'évolution du contexte humanitaire, la crise migratoire et le conflit syrien viennent bousculer ce modèle mais ne le remettent pas en cause dans ses fondements. Les modalités de travail paritaire à chaque niveau de l'association seront à revisiter pour garantir l'engagement militant de chacun.

Comment imaginer ce que sera MdM demain ? Le plan stratégique nous permet de nous projeter à l'horizon 2020 et pose le cadre de travail. Au regard de l'évolutivité du contexte dans lequel nous travaillons, garantir la flexibilité et la réactivité de MdM sera un de nos principaux défis. L'enjeu sera de trouver un juste équilibre entre préserver la mémoire de l'association, garantir la transmission et favoriser le renouvellement des cadres associatifs.

Je suis fière de voir la croissance que connaît MdM depuis ces dernières années. Cette croissance nous amène à plus de vigilance sur nos équilibres, notre indépendance (ou sur le choix de nos dépendances) et nos alliances. Je serais heureuse de contribuer à cette réflexion sur la base de mon expérience de trésorière et de mes connaissances des bailleurs.

Europe

Pendant ces 4 dernières années, j'ai eu aussi l'occasion de travailler avec Médecins du Monde en Grande Bretagne (où j'ai vécu plus de 10 ans) et en Belgique. C'est non seulement intéressant de voir la perception de MdM France quand on est à Bruxelles ou à Londres mais surtout cela m'a conforté dans une conviction ancienne que l'échelon européen est un atout majeur pour le réseau Médecins du Monde. La situation en Europe nous amène à penser encore plus en transversal : avec le groupe France, les groupes géopolitiques et les autres groupes thématiques... Les partenariats avec les délégations de MdM en Europe se multiplient. A quand un MdM Europe ?

Santé sexuelle et reproductive

Depuis 2012, j'ai continué à animer le groupe thématique Santé Sexuelle et Reproductive au sein duquel nous avons construit des alliances et des partenariats en France et à l'international et

MÉDECINS DU MONDE 世界医生组织 DOCTORS OF THE WORLD منظمة أطباء العالم LÄKARE I VÄRLDEN MEDICI DEL MONDO ΓΙΟΤΡΟΙ΄ ΤΟυ Κόσμου DOKTERS VAN DE WERELD MÉDICOS DO MUNDO MÉDICOS DEL MUNDO 世界の医療団 ÄRZTE DER WELT द्विया के डॉक्टर MÉDECINS DU MONDE 世界医生组织 DOCTORS OF THE WORLD منظمة أطباء العالم LÄKARE I VÄRLDEN MEDICI DEL MONDO ΓΙΟΤΡΟΙ΄ ΤΟυ Κόσμου DOKTERS VAN DE WERELD MÉDICOS DO MUNDO MÉDICOS DEL MUNDO 世界の医療団 ÄRZTE DER WELT

ASSEMBLEE GENERALE 4 JUIN 2016 | candidature



renforcé notre savoir-faire et notre expertise. C'est grâce à la collaboration avec les différents secteurs associatif et salarié de l'association (groupes géopolitiques, secteur France, ...) que nous sommes passés d'une approche essentiellement biomédicale à un travail sur le renforcement des capacités d'agir des populations.

Ma candidature s'inscrit dans une volonté de poursuivre avec vous, si vous le souhaitez, les actions déjà entreprises dans le domaine de la santé sexuelle et reproductive. Aujourd'hui MdM est un acteur reconnu en France et dans d'autres parties du monde (Amérique Latine, Afrique subsaharienne...). J'aimerais porter mon attention à l'avenir sur la question de l'accès aux soins de santé sexuelle et reproductive pendant les crises avec un focus sur les violences liées au genre.

Résidant de nouveau en France et bénéficiant de plus de disponibilité, je sollicite aujourd'hui un nouveau mandat au CA pour poursuivre mon travail mais aussi initier de nouveaux chantiers en mettant à disposition mon temps et mon expérience si vous voulez bien m'accorder votre confiance.

Bien amicalement Le 13 mai 2016